## Rümlanger Neujahrsblatt 2014

Grusswort

Liebe Rümlangerinnen und Rümlanger

Das diesjährige Bild zeigt die vier markanten Birnbäume auf dem Grat im Lee, die tagein, tagaus auf uns herunterschauen. Sie führen uns durch die Jahreszeiten und erinnern uns immer wieder daran, dass wir zwar eine Agglomerationsgemeinde mit all ihren Sonnenund Schattenseiten sind, dass unser Siedlungsgebiet aber immer noch von grosszügigen, natürlichen Freiräumen umgeben ist. Diese gehören zu Rümlang wie der ortsbildgeschützte Dorfkern, und sie sind der Grund, weshalb viele Menschen Rümlang als Wohnort wählen und schätzen. Das Bild wurde von Natasha Larocca als Wettbewerbsbeitrag im Fotowettbewerb von Rümlang Kultur eingereicht und mit dem 1. Preis, Kategorie Jugendliche, prämiert.

Unsere Naturräume zu erhalten und die Artenvielfalt zu sichern, das hat sich auch der Verein Natur- und Umwelt Rümlang, die NUR, zur Aufgabe gemacht. Seit 22 Jahren engagieren sich die Mitglieder der NUR mit Ideen, aber auch ganz praktisch mit körperlichem Einsatz dafür, dass die Artenvielfalt sowohl im Siedlungsgebiet wie im Kulturland gefördert wird. Das Einlageblatt gibt einen schönen Einblick in die Vielfalt ihrer Aktivitäten zum Erhalt einer lebenswerten Umwelt und zur Bereicherung unseres Vereinslebens.

Rümlang ist in den letzten Jahren sehr stark gewachsen, umso wichtiger ist es, dass wir Sorge zu unserer Umwelt tragen, den Grüngürtel um unser Siedlungsgebiet bewahren und unsere Wohnsiedlungen naturnah gestalten.

Ich überbringe Ihnen meine besten Wünsche für das Jahr 2014 und wünsche Ihnen gute Gesundheit und viele glückliche Momente in unserer nahen Natur.

Ihr Gemeindepräsident

Thomas Hardegger

Verein Natur und Umwelt Rümlang

Liebe Rümlangerinnen und Rümlanger

Anfangs der 90-er Jahre träumten junge Rümlanger und Rümlangerinnen von einer Partei oder einem Verein, in dem sie in einem grösseren Kreis ihre Ideen von Naturschutz und nachhaltigem Lebensstil verwirklichen könnten. Im Jahre 1991 schlenderten sie über den Rümlanger Markt und suchten mit einer Flugblattaktion nach interessierten Leuten. Dort fanden sie Barbara Hunziker, ein neues Gesicht in Rümlang. Sie war begeistert von dieser Idee und wurde gleich die erste Präsidentin des Vereins. So begann alles vor 22 Jahren.

Der Verein Natur und Umwelt Rümlang (NUR) ist nicht nur ein Naturschutzverein im herkömmlichen Sinne, sondern ein Verein mit weitergehenden Zielen. Themen wie Umweltschutz, Raumplanung und Biodiversität gehören dazu, wie auch der klassische Naturschutz mit Nistkastenpflege und vogelkundlichen Exkursionen. Der Verein hat schnell viele Mitglieder gefunden; junge Grüne, Familien und auch ältere Dorfbewohner. Unsere Mitglieder kommen aus allen Schichten. Biodiversität auch in unseren Reihen.

Rümlang ist eingeklemmt zwischen Flughafen, Autobahn, Industriegebieten und muss sich seine Lebensqualität erkämpfen. Rümlang hat aber auch einen schönen Dorfkern, ein aktives Vereinsleben und viele Naturschutzgebiete in der Nähe. Unser Verein setzt sich dafür ein, diese Lebensqualität zu erhalten und zu fördern. Wir bleiben dran!

Wir wünschen allen ein erfülltes neues Jahr!

Verein Natur und Umwelt Rümlang Der Präsident

Werner Gugolz